

pour lesquels l'espace manque... ou qu'on ne sait pas trouver..... (1).

Les Pères Maristes, en prenant possession, voulurent aussi y établir une bibliothèque à leur usage. Quelques années plus tard, les Pères Choleton, Colin et Girard, prêtres de la Société de Marie, achetèrent à M. Etienne Pagès, doyen de la Faculté de théologie de Lyon, par acte notarié, tous les livres dont se composait sa belle bibliothèque et dont le nombre dépassait *douze mille*; il consentit néanmoins à en rester dépositaire jusqu'à ce que les Pères Maristes eussent un local convenable pour les installer dans leur maison. Mais la mort vint bientôt frapper le vénérable doyen et obligea les acquéreurs à faire enlever cette volumineuse collection. On la transporta d'abord à la *Favorite*, près de Saint-Irénée, où était établi le noviciat de la Société de Marie. Cette propriété ayant été vendue, on dut confiner la bibliothèque dans un petit bâtiment parallèle à celui qu'habitent les Pères, mais où assurément elle est trop à l'étroit, car la maison Pilata, malgré son apparence grandiose forme un corps de logis

(1) La franc-maçonnerie a encore aujourd'hui plusieurs loges à Lyon; mais plus d'une de ces loges oubliant ses statuts primitifs s'occupe plus de politique que d'assistance *fraternelle* et, ainsi s'explique l'arrivée aux fonctions élevées et... *bien payées*.... de plus d'un personnage que son *obscurité* et son *insuffisance* auraient laissé dans l'oubli.... ainsi s'expliquent aussi bien des faits que l'histoire enregistre avec soin et qu'elle dira et dévoilera entièrement. A chacun selon ses œuvres!!! Elle dira aussi ce que ce sont ces associations ténébreuses dans notre ville qui minent la société aveugle trop confiante... et *sans courage*... qui ne veut même pas voir les dangers qu'elle court, parce que cela troublerait sa quiétude... et elle dira, de même, que plus d'une feuille politique qui se dit *conservatrice*, ne trouve jamais un mot d'énergique réprobation et de protestations contre ces affiliations quand la justice a su les découvrir et frapper leurs adeptes. Ces feuilles se disent, en elles mêmes, comme tant d'autres : *On ne sait ce qui peut arriver*. Oh! la peur... l'ignoble peur!! Quand l'ennemi est aux portes, tout citoyen doit être sur les murs. *Caveant cives!*